



LA 4T SE AFIANZA EN TRIBUNAL DE DISCIPLINA

## Sheinbaum: Suprema Corte debe dar ejemplo al mundo

POR ARTURO PÁRAMO  
Y AURORA ZEPEDA

Los próximos ministros de la Corte deben ser ejemplo de justicia, austeridad, profesionalismo, honestidad y transparencia, pidió la presidenta Claudia Sheinbaum.

"Hoy son elegidos por el pueblo, les corresponde a partir de septiembre dar un ejemplo a México y al mundo de que puede haber un sistema de justicia diferente, que no esté basado en grupos de interés, en dinero de por medio", dijo en Palacio Nacional.

Reiteró su alegría de que Hugo Aguilar se perfíle a ser el presidente del máximo tribunal, al haber obtenido la mayor votación.

Al cierre de esta edición, el INE continuaba el cómputo de los votos para ministros de la Corte, con un avance de 99.89 por ciento.

Mientras, en la elección para el Tribunal de Disciplina Judicial, con 98.5% de los votos seguían a la cabeza los tres perfiles afines al oficialismo: Celia Maya, Verónica de Givés y Bernardo Bátiz.

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 5

### COMICIOS JUDICIALES

# Retrasan resultados para Suprema Corte

**CON 99.89% DE LAS ACTAS COMPUTADAS, Hugo Aguilar sigue a la cabeza de las preferencias para presidir el máximo tribunal, con 6.1 millones de votos**



**POR AURORA ZEPEDA**  
 azepeda@gimm.com.mx

Hasta anoche, el cómputo de los votos para ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia no había concluido, aunque estaba previsto que finalizara desde el pasado martes.

Con un avance de 99.89%, no hay cambios en la tendencia que perfila a Hugo Aguilar como presidente de la Corte, mientras en el Tribunal de Disciplina Judicial, con 98.5% de los votos, continuaban a la cabeza los tres perfiles afines al oficialismo de Celia Maya, Eva Verónica de Gyvés y Bernardo Bátiz.

Estas tres candidaturas, junto con las de H. León Tovar e Indira Isabel García, son las que figuraban en el "acordeón" entregado a la gente para el Tribunal de Disciplina.

El voto nulo se mantiene en 10.8%, pero el rubro "recuadros no utilizados" (boletas en las que no se puede identificar claramente el sentido del voto) subió de 11 a 12%, lo que corresponde a 14 millones de votos. Así, la votación válida queda en 77%, con una participación ciudadana de 12.9% de la lista nominal.

Sobre el ritmo de captura de los resultados, si bien la consejera presidenta Guadalupe Taddel se había mostrado optimista de que el lunes por la noche podrían ter-

minar los cómputos para la Corte, se habían puesto como fecha límite el martes pasado a las 21:00 horas.

Sin embargo, para las 22:00 horas de ayer se habían computado 84 mil 176 casillas de las 84 mil 266 que sí se instalaron, es decir, faltaban por computar 90 paquetes de casilla.

La dinámica de conteo permite que a las 21:00 horas pare el trabajo de los capturistas para regresar a laborar a las 8:00 horas del día siguiente.

Por otra parte, para la Sala Superior del Tribunal Electoral, con 78.1% de los votos

se mantienen en las preferencias Claudia Valle Aguilasocho y Gilberto de Guzmán Bátiz García, también perfiles incluidos en los acordeones.

Mientras tanto el conteo para Salas Regionales del Tribunal Electoral lleva un

avance de 54% y de Tribunales Colegiados 9%.

En tanto, para jueces y juezas de distrito el cómputo inició ayer y cuenta con 3% de avance.

A las 17:30 horas se reanudó la sesión del Consejo

General del INE para dar un informe de los resultados sobre la Suprema Corte de Justicia.

No hubo participaciones de las consejerías ni explicaciones sobre la tardanza en el cómputo de esa elección.



**HUGO AGUILAR**  
**6,131,056**  
 VOTOS



**LENIA BATRES**  
**5,770,108**  
 VOTOS



**YASMÍN ESQUIVEL**  
**5,246,847**  
 VOTOS



**LORETTA ORTIZ**  
**4,959,705**  
 VOTOS



**MARÍA ESTELA RÍOS**  
**4,665,638**  
 VOTOS



**GIOVANNI A. FIGUEROA**  
**3,625,272**  
 VOTOS



IRVING ESPINOSA

3,524,132

VOTOS



ARÍSTIDES GUERRERO

3,521,932

VOTOS



SARA IRENE HERRERÍAS

3,204,882

VOTOS

## RELEVO JUDICIAL

# “La Corte debe dar ejemplo al mundo”

**LOS PRÓXIMOS MINISTROS tienen que mostrar que puede haber un sistema de justicia diferente que no esté basado en grupos de interés, considera la presidenta Claudia Sheinbaum**

POR ARTURO PÁRAMO

[arturo.paramo@gimm.com.mx](mailto:arturo.paramo@gimm.com.mx)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que los próximos integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deben dar ejemplo de justicia para el pueblo, de austeridad, de profesionalismo, de imparción de justicia, de que hay cambios, de honestidad, honradez y transparencia.

En rueda de prensa, dijo que los ministros deben hacer sentir que la autollamada Cuarta Transformación llegó al Poder Judicial.

“Ellos tienen que dar un ejemplo, una vez que entren a la Corte, ellas y ellos, de una transformación profunda del Poder Judicial. ¿En qué sentido esta transformación? De que haya justicia para todas y todos en México, tienen que dar ejemplo de austeridad, comparado con la parafernalia del Poder actual, desde mi punto de vista.

“Tienen que dar ejemplo de profesionalismo, de imparción de justicia, de que hay cambios, de honestidad, de honradez, de transparencia. Hoy son elegidos por el

pueblo, les corresponde a ellas y ellos, a partir de septiembre, dar un ejemplo a México y al mundo, de que puede haber un sistema de justicia diferente que no esté basado en grupos de interés, en dinero de por medio”, expuso la titular del Ejecutivo federal.



Tienen que dar ejemplo de profesionalismo, de impartición de justicia, de que hay cambios, de honestidad, de honradez, de transparencia.”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
PRESIDENTA DE MÉXICO

La mandataria recalcó que la confirmación por parte del Instituto Nacional Electoral de que Hugo Aguilar será el próximo

presidente de la Corte es uno de los logros del mecanismo de selección de los integrantes del Poder Judicial.

“Me da mucho gusto que el próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sea un indígena mixteco, de Oaxaca, muy buen abogado, tengo el privilegio de conocerlo, no solamente sobre temas relacionados con los pueblos originarios, sino en general, tiene un amplio conocimiento, es un hombre modesto, sencillo, pero no por eso con una

enorme inteligencia y sensibilidad social”, comentó la Presidenta.

Insistió en que serán los próximos ministros de la Corte, una vez que revisen la actuación de los actuales integrantes de la Corte, quienes decidan si emprenden o no acciones legales por los posibles ilícitos o faltas administrativas en que se haya incurrido en los últimos años en ese órgano colegiado.

Personalmente, dijo, preferiría no entrar en una persecución política contra los actuales ministros.